

# 新井中央小だより

ホームページ <http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/araich-s/otayori/index.html>メール [chuou@ac.city.myoko.niigata.jp](mailto:chuou@ac.city.myoko.niigata.jp)

平成24年 10月15日

## みんなではぐくみ、守ろう命

教頭 宮澤 忠明

朝夕涼しくなり、新井中央小学校の桜の葉も色づいてきました。学校では、今週土曜日に行う文化祭に向け、子どもたちが一生懸命に学習発表の練習をしたり作品を仕上げたりしています。多くの地域の皆様、保護者の皆様の御来校をお待ちしております。

ところで大津市立中学男子生徒の自殺事件依頼、国や県でも「いじめはどの学校にも、どの子どもにも起こりうるもの」とし、「いじめ見逃しゼロスクール運動」や未然防止の取組に力を入れています。新井中央小学校では、重点的にアンケートや教育相談を実施し、子どもたちの気持ちや考えていることについて確認を行う中、「いじめは絶対に許されないこと」として指導を行ってきました。しかし、いじめの未然防止は、学校や教職員だけでは限界があります。学校をはじめ、地域や家庭など社会全体が「いじめは許さない」「いじめられている子どもを大人が守る」という強いメッセージを発し続けていくことが重要です。未来ある子どもたちを地域全体で見守り、家庭・学校と一緒に子どもたちの心を育ていけるよう、御協力をお願いいたします。

### 【いじめや悩みのサインを見逃さない！（家庭でのチェックポイント）】

(資料 新潟県教育委員会 いじめ根絶リーフレットより)

- 理由のはっきりしない衣服の汚れやすり傷、あざなどがある。
- 登校時刻になると身体の不調を訴え、登校をしぶるようになる。
- 食欲が急に落ちる、寝付きが悪い、笑顔が減る。
- 意味なく夜更かしし、極端に寝起きが悪くなる。
- 死や非現実的なことに関する本やインターネット等の情報に関心をもつようになる。
- 「どうせ自分はだめだ」などの自己否定的な言動を口にするようになる。
- 妙ににこにこしたり、気を遣いすぎたりすることが多くなる。
- 家庭から品物やお金を持ち出したり、必要以上にこづかいを要求するようになる。
- 親しかった友達が遊びに来なくなったり、遊びに行く回数が減ったりする。
- 友達からの電話に出たがらなかつたり、誘いを断つたりするようになる。
- 学校や友達に対する不平や不満を口にするが多くなる。
- 転校したい、学級をかわりたい、部活動をやめたいなどの話をするようになる。
- ささないな事でおこったり、家族に八つ当たりするようになる。
- 家族との会話が減ったり、意図的に学校や友達の話題を避けたりするようになる。

※ 主なサインですが、ぜひ御家庭でも御確認ください。

## 【10月31日（水）「お弁当の日」 なかよしランチ】

今年度で当校の「お弁当の日」は、2年目になりました。「お弁当の日」の取組は、平成13年に香川県の滝宮小学校の竹下校長先生が、弁当作りを通して、家族、生産者など働く人、食べ物などへの感謝の気持ちを育てたいと始められた取組で、その後この取組が全国各地に広がっています。

各学年ごとに、目標を立て、お弁当づくりにチャレンジします。昨年度は、「お弁当の材料をおうちの人と用意したよ！」「『おいしそう』というポイントを参考に作りました！」「おうちの人にもお弁当を作ったら、ありがとうと言われてとても嬉しかったです！」など積極的にお弁当づくりにかかわる様子がみられていました。当日は、なかよし班で輪をつくり、おいしくお弁当をいただきたいと思います。御協力、よろしくお願ひいたします。



〈お弁当づくりのポイント〉

## 【今年も熱戦が繰り広げられました】

9月22日（土）、中央小っ子カップ球技大会が行われました。ソフトバレーボール8チーム、ソフトボール5チームが参加しました。ソフトバレーボールは、2コートに分かれて、熱戦を繰り広げました。晴天の中、ソフトボールは、声を掛け合いながらの激戦で、ナイスプレーやファインプレー、ハッスルプレーが続出しました。



## 【あいさつ運動ありがとうございました】



9月24日（月）から行われた秋の「ALL妙高」あいさつ運動には、大勢の皆様から御協力いただきありがとうございました。あいさつ運動も2年目になりますが、明るく元気にあいさつができる子どもが増え、あいさつ運動期間が終わっても、進んであいさつができるようになってきました。

今後も、御家族や地域の皆様からのお声掛けをよろしくお願ひいたします。

## 今年度の文化祭について



### 1 自家用車の駐車場について

おかげさまで学校駐車場の舗装工事終了しましたが、面積は変わりありません。文化祭当日は、業者の車両も出入りしますので、駐車場案内を御覧になり、指定場所に駐車するか、できるだけ自家用車を使わずに御来校くださるようお願いいたします。

### 2 履き物について

学校にもスリッパがありますが、十分ではありません。スリッパ等、履き物を必ずご用意ください。なお、保護者の方でPTA役員の方は、転倒防止等の意味もありますので、事故防止のため、かかとのある上履きを御用意ください。

### 3 体育館の開場について

例年、早朝より体育館での場所取りを行う方がいますが、準備や児童の出入りに一部支障がありますので、学習発表会の体育館開場時刻は8時15分からとさせていただきます。必ずお守りください。(午前中は、体育館玄関からは、出入りができません。)

### 4 中央小フェア(一品即売)について

数は限られますが、地域の皆様もぜひおいでください。

## スポーツの秋、力を発揮しました！



9月19日(水)、第8回妙高市小学校親善陸上大会が、新井総合運動公園陸上競技場で行われました。

学校からは、5, 6年生が参加し、100m、80mハードル、200m、800m、1500m、走り高跳び、走り幅跳び、ソフトボール投げの各種目で、練習の成果を発揮しました。

絶好のコンディションでスタートしたのですが、あいにく昼前から降雨があり、競技順の変更や一部種目でタイムレースにする変更がありました。

天候により、条件も変わりましたが、子どもたちは全力で競技し、優勝、入賞、大会記録や自己記録の更新など、大いに輝きました。「中央小の子どもたち、すごいですね。」という感嘆の声も数多く聞こえました。

応援も素晴らしく、選手の紹介アナウンスに合わせて声援を送ったり、力走する選手を応援の声で後押ししたりするなど、全員が一体となった応援が行われました。

また、10月3日、第33回上越地区小学生陸上競技選手権大会が、上越市の高田公園陸上競技場で行われました。当校からは、5, 6年生24名が参加し、上越市、柏崎市、糸魚川市、妙高市の72校、約800人の子どもたちと競い合いました。

子どもたちは、市親善陸上大会後も練習を積み重ね、多くの子どもたちが自己記録を更新し、優勝が2人、入賞が9人、男子リレーで3位入賞という素晴らしい結果を出しました。

## 10月～11月の主な予定

- 10月16日(火) PTA奉仕作業 13:45～15:15  
18日(木) 全校SSE  
19日(金) 文化祭前日準備(給食なし)  
・1年～4年11:45下校 5・6年15:00下校  
・PTA役員文化祭準備13:00～  
・PTA作品展、作品搬入(多くの方の出品をお待ちしています。)
- 20日(土) 文化祭 8:30～15:00(学習発表9時から体育館で行います。)  
22日(月) 振替休業日  
25日(木) 6年生戦争関連施設見学学習(2組) 26日(金)は1組  
29日(月) 校内マラソン大会(9:35～11:35)、教育相談アンケート実施  
31日(水) なかよしランチ(お弁当の日)



- 11月1日(木) マラソン大会予備日  
2日(金) 休業日(家庭の時間づくりプロジェクト)  
6日(火) 社会同和教育市町村巡回研修(6年生以外、給食後下校)  
※6年生の授業を公開します。(1:30～2:15)保護者、地域の方もぜひおい  
てください。お問い合わせは、宮澤教頭までお願いします。  
9日(金) 妙高市音楽発表会(6年生参加)  
12日(月) 秋の読書週間 ～18日まで  
14日(水) フリー参観日(終日)、クラブ活動最終日、5年PTC  
2限 辻読書、3年生クラブ見学、6年薬物乱用防止教室  
15日(木) 5年生米こめサミット参加  
21日(水) 新井中学校区心のプロジェクト研修(給食後下校)  
22日(木) 就学時健康診断(新一年生) 給食後下校  
全校SSE、にこにこあいさつ運動  
26日(月) 健康週間～30日まで  
27日(火) 個別懇談開始～11/30まで(詳細は11月にお知らせします。)



---

### 舗装工事が終わりました。

9月3日から行われていた、駐車場の舗装工事が終了しました。きちんと舗装され、水たまりもできません。工事中は、何かと御迷惑をおかけしましたが御利用ください。ただし、次の点には十分気を付けてください。

- 校舎のすべての駐車場内では徐行してください。
- 日中は、児童玄関前まで進入しないでください。(障害者等用スペースの利用を除く。)
- 校門脇から児童玄関前までの間に、5台分の駐車枠がありますが、バスの出入りがありますので、長時間駐車しないでください。
- 保護者の皆様は、子どもが活動していますので、安全には十分注意してください。畑の前の駐車スペースを御利用ください。